
Compte-rendu de l’Assemblée Générale
du jeudi 5 décembre 2024 à Vieux-Marché

David

Les membres de l’association Ti Nuage ont été convoqués par courrier électronique le 17 novembre 2024
pour une Assemblée Générale ce jeudi 5 décembre à 20 heures à la Hutte, 24 place Anjela Duval à Vieux-
Marché. L’objet de cette réunion est de discuter du bilan de l’année écoulée et de dresser les objectifs pour
la suivante.

Présent(e)s : 6 membres (David, Émilie, Erwann, Fx, Nourdine, Vincent)

Représenté(e)s : 1 membre (Mathias)

Situation

L’association, déclarée à la sous-préfecture de Lannion le 18 octobre 2021, entre dans sa quatrième année
d’existence. Au cours des années précédentes, Ti Nuage a d’abord rapidement rejoint les CHATONS,1 ce
qui était le souhait de ses fondateurs et une étape logique dans l’application de leurs idées. Elle a obtenu un
prix de l’innovation et l’octroi d’une subvention de 5000€ pour sa réponse à l’appel à projets Construire le
numérique dans les Côtes d’Armor lancé par le département, puis une subvention du FDVA de 2000€. Ceci
a permis à l’association d’atteindre rapidement certains objectifs d’autonomie. Fin 2023, la majorité des
services était hébergée à Vieux-Marché avec une connexion Free, et un accord nous liait à l’association Les
Castors Perchés pour la gestion du réseau et de l’énergie. Les détails figurent dans le compte-rendu de
notre dernière Assemblée Générale. 2

Bilan moral

L’association accueille désormais 39 adhérents individuels et 13 structures, pour un total exact de 52
membres. Ces chiffres ne prennent pas en considération les adhésions arrivées à expiration. Le bureau
s’interroge encore sur la manière de gérer les relances et les comptes abandonnés.

2021 10

2022 22

2023 11

2024 10

TABLE 1. Nouveaux adhérents par année

Les services offerts depuis l’année passée n’ont pas évolué.

La migration des services des adhérents, hors l’hébergement Web, réalisée le 14 octobre 2023 a porté ses
fruits. L’association accueille depuis maintenant plus d’un an l’essentiel des données des adhérents ainsi
que les outils qu’elle propose sur ses propres machines, à Vieux-Marché. Cette nouvelle situation a donné
lieu à quelques interruptions. Deux d’entre elles ont été dues à une rupture du réseau du fait de la tempête
ou d’un sabotage sur les fibres. Les autres ont été le fait de problèmes matériels. L’interruption a duré de
quelques heures jusqu’à trois jours (dans les périodes de vacances), ce qui rentre bien dans la qualité de
service que l’association promet. Il serait possible de faire mieux avec davantage de personnes impliquées
dans l’administration.

Comme il était prévu, nous avons changé de FAI une fois l’offre de la première année chez Free expirée.
Malgré un coût un petit peu plus élevé, nous avons opté pour FDN, le plus ancien et le plus important

1. https://www.chatons.org

2. https://www.ti-nuage.fr/cr/2023/cr-ag-20231116.pdf
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fournisseur associatif et indépendant en France. L’accord passé avec l’association Les Castors Perchés
pour le partage de la connexion Internet et les frais de consommation électrique n’a pas changé.

Activités

Après avoir découvert le groupe de Tohu Bohu qui discute des problématiques numériques, Ti Nuage a
proposé deux conférences au Café Théodore : un tour d’horizon du Logiciel Libre, et une plongée dans les
conditions d’utilisation de services universellement utilisés tels que Google ou Twitter.

Ti Nuage a été invitée, par l’intermédiaire du département, à une nouvelle Faites du numérique à Pluduno
le 12 octobre. La formule était identique à celle proposée à Plougrescant. La fréquentation a été très faible,
mais la journée a permis de discuter avec quelques visiteurs, avec Florian du FabLab de Lannion, et de
faire davantage connaissance avec d’autres intervenants.

L’association a participé à deux Repair Cafés éphémères créés à l’instigation de Nourdine, en proposant
une Install Party à chaque fois en marge des ateliers de réparation. Le premier événement a été un franc
succès, le second un peu moins. Mais ces sessions ont permis d’installer plusieurs machines ou de
récupérer des données, et de rencontrer de nouvelles personnes.

Nous avons reconduit notre abonnement au seul titre Linux Pratique des éditions Diamond (le titre MISC
étant peu adapté à nos usages, même pour les administrateurs). Pour mémoire, l’objectif est de proposer à
la fois aux administrateurs quelques articles intéressants pour une veille technique, et aux adhérents ou
visiteurs des lectures au sujet de logiciels libres.

Parmi les idées lancées il y a un an, nous n’avons ni refondu les pages de notre site, ni mis en place un outil
d’hébergement Web simplifié. Ces actions et quelques autres nécessiteraient davantage d’implication
d’autres membres.

Perspectives

La migration du service d’hébergement Web ne s’est pas faite et n’est plus à un ordre du jour proche. En
effet, si nous avons bien exploré des voies pour transférer les fichiers sur nos serveurs, nous allons plutôt
utiliser les machines disponibles pour redéployer certains services afin de mieux comprendre les pannes
que nous avons rencontrées dans l’année.

Les Repair Cafés ont pour vocation à devenir une manifestation régulière. Ti Nuage sera naturellement
partie prenante de ces événements.

Les deux conférences proposées par David ont été appréciées et il y a moyen d’en proposer d’autres. David
a entamé le support d’un exposé sur l’Intelligence Artificielle. Et l’association PATG attend une
présentation sur la sécurité à destination d’un public peu averti. Le développement de ce travail avance
toujours lentement, faute du temps nécessaire pour réunir de la documentation pour écrire les supports.

Nous observions l’an dernier que l’association avait été peu présente sur l’espace public. Nous constatons
encore une fois que malgré les ateliers proposés cette année, il reste de gros efforts à faire en terme de
communication.

Vote

Le bilan est adopté à l’unanimité.

Rapport financier

Cette année encore, quelques investissements (à hauteur de 400€) ont permis de compléter le matériel de
notre installation, ou de pallier à des pannes. Les dépenses hors investissement de l’association ont
augmenté à l’occasion du changement de FAI, mais sont stables sinon. Cette augmentation était de toutes
manières attendue puisque nous bénéficions jusqu’en début d’année d’une offre de Free valable un an
seulement.

L’association a bénéficié d’un don de 3000€ de la part d’une association de théâtre de la région de
Montpellier qui a été un temps adhérente. Ce don est le résultat d’une restructuration de cette association,
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dont David gérait le site.

Le résultat de l’exercice annuel est négatif de 700€. Ceci montre que l’association, sans compter le legs
décrit ci-avant et en dehors de toutes subventions, n’est pas en mesure d’investir. Pour autant, elle a les
moyens de parvenir à l’équilibre. Son problème le plus grave est le nombre important d’adhérents qui ne
sont plus à jour. Il devient primordial de suivre de plus près les adhésions afin d’obtenir une meilleure
visibilité sur les membres actifs de l’association et de conserver une trésorerie plus saine.

Ceci va très certainement mettre à jour quelques résiliations. Comme l’an passé, nous observons donc
qu’un petit nombre d’adhérents supplémentaires permettrait un financement plus sûr. Il serait aussi sain de
trouver le moyen de diminuer les frais bancaires et de placer l’argent immobilisé afin d’en profiter. À titre
d’exemple, 3000€ placés aujourd’hui sur un livret A représentent environ un mois d’activité de Ti Nuage.

FDN (Abonnement FTTH)                                                     52,80

Charges (Estimation de la consommation électrique)                 20

OVH (Noms de domaines et VPS Sympa)                               7,90

Hetzner (Backup 1To) 3,84

Frais bancaires                                                                          7,30

Assurance 9,75

Don pour TeDomum contre service Peer Tube 2

TABLE 2. Charges mensuelles induites par l’hébergement à Vieux-Marché

Vote

Le bilan est approuvé avec une abstention.

Renouvellement du Bureau

Le bureau se composait depuis l’année dernière de Nourdine Gernelle, Mathias Mantello, Vincent
Lhoutellier et David Soulayrol. Nourdine est démissionaire de son rôle de président mais conserve ses
responsabilités d’administrateur des services. Les autres membres du bureau sont candidats à leur propre
succession.

Après le vote, le nouveau Bureau se compose donc maintenant comme suit :

• Président : David Soulayrol

• Secrétaire : Fx

• Trésorier : Mathias

• Membres ordinaires : Nourdine, Vincent

L’Assemblée est levée avant 22h par épuisement de l’ordre du jour.


